
 

Jahresbericht des Präsidenten 2024 
Das OVB-Vereinsprogramm war dieses Jahr wieder durch eine reiche Auswahl von 
interessanten Vorträgen und spannenden Aktivitäten geprägt. Nach diversen 
Vorstandsaktivitäten war dies nun mein erstes Jahr als Vereinspräsident.  

Vereinsabende mit Vorträgen 
 

• 09. 01. 24 Orchideen von Kurt Keller; Liveschaltung aus Chian Mai  
• 06.02. Moritz Grubenmann /Blühendes Namaqualand 
• 02.04. Stefan Rysy / Auf Orchideensuche im Dschungel von Chiapas in 

Süd-Mexiko 
• 07.05. Dr. Wolfgang Ermert / Schädlingsbekämpfung bei Orchideen 
• 04.06. Rafael Schneider / Orchideen, die Evolutionskünstler 
• 03.09. Dipl Ing. Manfred Speckmaier /Orchideen an Naturstandorten in 

Brasilien Teil 1 In den Staaten Sao Paulo, Minas Gerais, Espirito Santo 
und Rio de Janeiro;  

• 01.10. Judith Rapacz / Einige Juwelen der Unterschiedlichen 
Lebensräume Kolumbiens & Cali Orchideen Show 

• 05.11. Leo Klemm / Orchideen und Edelsteine in Zambia 
 

Ordentliche Hauptversammlung 

Die ordentliche Hauptversammlung fand am 3. März 2024 in unserem Vereinslokal statt.  
H-P Bönzli wurde für seine sehr gute Arbeit als Präsident des Orchideenvereins während 
der letzten 10 Jahre geehrt. Olivier Tschuy trat ebenfalls aus dem Vorstand zurück, 
nachdem er sich erfolgreich für die neuen Statuten eingesetzt hatte. Beide wurden mit 
Applaus und Geschenken aus dem Vorstand verabschiedet. 
 

Sommertreff in der Elfenau 

Den Sommertreff durften wir auch dieses Jahr wieder in der Elfenau durchführen. Wir 
wurden von K&K kulinarisch verwöhnt. Es fanden 29 Mitglieder den Weg in die Elfenau. Ich 
komme immer gerne zur Stadtgärtnerei zurück, ich erinnere mich jeweils an die Alten Zeiten, 
als im Ersten Gewächshaus noch eine kleine Orchideenausstellung zu finden war. Auch die 
Zahlreichen Ausstellungen, welche in der Elfenau stattfanden, sind mir noch sehr präsent. 
 

Aus dem Vorstand 

An 2 Sitzungen wurden diversen Punkte besprochen und wo möglich umgesetzt. 
Die Zusammenstellung des neuen Jahresprogramms war sehr zeitintensiv, aber auch 
spannend. Das Mitteilungsblatt und die damit verbundene Arbeitsbelastung waren 
erneut ein Thema. Der Mitgliederschwund ist für den Fortbestand des Vereines eine 
starke Bedrohung. Neue Mitglieder sind nur sehr schwer zu finden! Die Situation ist in 
den anderen Regionalvereinen gleich. 
Jörg Cantaluppi trat im Oktober aus gesundheitlichen Gründen als Kassier zurück 

 
 



 

 

Denkwürdiges Weihnachtslotto im Egghölzli 
 
Am 21. November 2024 fing es so gegen 12.00 Uhr an zu Schneien. Da ich Anita vom Spital 
abholen musste und am Nachmittag frei genommen hatte, war ich bereits um 15.30 Uhr 
unterwegs Richtung Bern. Ich kam gerade noch so ohne grössere Probleme durch. Im 
Grauholz standen die LKW’s bereits quer. 
Nun begann das Warten auf die angemeldeten Mitglieder. Gegen 19.00 Uhr waren immerhin 
etwa 30 Personen anwesend und wir konnten danach, etwas verspätet, mit dem 
Orchideenlotto beginnen. Unser Lottokönig Traugott Benz war auch unter den letzten die 
Angekommen sind. 
Als wir dann gegen 22 Uhr fertig waren, erfuhren wir, dass der ÖV der Stadt Bern komplett 
ausgefallen ist. Diese Situation sollte noch bis am Mittag am nachfolgenden Tag so bleiben. 
Die Rückfahrt nach Hause dauerte bei den meisten 3-4 Stunden. 
Ich selbst bin erst um 2 Uhr in Utzenstorf angekommen. Ich machte für Brigitte Schöni noch 
einen kleinen Abstecher nach Hasle Ruegsau. 
 

Erste Sitzungen zu einer Orchideenausstellung in der Elfenau 
 

Im Laufe des Sommers hatten wir (HP Bönzli und ich) bereits 2 Sitzungen in der Elfenau, 
zusammen mit Stadtgrün Bern. Dabei haben wir festgestellt, dass eine Ausstellung bereits im 
Jahr 2026 zu sportlich ist. Wir wollen zuerst den Verein abstimmen lassen, ob wir eine 
Ausstellung noch stemmen können. 
 

Präsidentenkonferenz im Oktober 
 

Die SOG probiert sich neu aufzustellen. Bruno Jenny ist die treibende Kraft dahinter. 
Es wird an einer Statutenrevision gearbeitet. Einer der wichtigen Punkte ist, dass die Mitglieder 
der Regionalvereine selbst wählen können, ob sie auch SOG-Mitglied sein wollen. So wie es 
bei uns seit Jahr und Tag ist. 
 
 

Unser Vereinslokal unter neuer Leitung 
 

Ich habe mich an einem Freitagnachmittag im Dezember mit Ronny Bichsel getroffen. 
Thema waren die Kosten für die Vereinsabende und das Weihnachtsessen. 
Bei den Vereinsabenden hat er eine etwas kleiner Lösung vorgeschlagen. Dazu können wir 
auch den Beamer ohne Kosten benutzen. Neu bezahlen wir 1350.- pro Jahr (bisher 2000.-) 
Für das Fotografieren der Pflanzen wird ein schwarzer Hintergrund und Befestigungsmaterial 
vom Egghölzli angeschafft. 
Ich habe ihm gesagt, dass wir in den letzten Jahren nicht mehr so zufrieden mit dem Essen 
und dem Service (keine Weihnachtsdeko, …) sind. 
Er hat sich entschuldigt und erklärt, dass für ihn die Kundenzufriedenheit an erster Stelle steht. 
Neu können wir beim Weihnachtsessen aus einer kleinen a la Karte Auswahl auswählen. Das 
vereinfach für uns die Sache erheblich. 
 



 

 

Dank 
 
 

Mein erstes Jahr als Präsident war sehr abwechslungsreich und arbeitsintensiv. Zusammen mit 
meiner 100% Anstellung, dem Engagement in der Wyssgartenakademie, der eigenen Barkeria 
Sammlung und dem Aussaatlabor ist ein gutes Zeitmanagement gefragt.  
Ich hoffe, dass ich Eure Erwartungen erfüllen konnte. 
 
Der Präsident  
Roland Schafflützel 
 
 
 
Utzenstorf im März 2025 
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